



# Sanidad ampliará este año el Programa de Cribado de Autismo a Valladolid

La Consejería extiende a las dos zonas de salud el cuestionario diseñado por la Usal para detectar de forma precoz este trastorno

• El programa ha estado evaluándose en centros de salud de Salamanca y Zamora. Tras su puesta en servicio en Valladolid, la Junta quiere llevarlo al resto de la Comunidad.

ICAL / VALLADOLID

La Consejería de Sanidad extenderá este año de forma progresiva a todos los centros de salud de la provincia de Valladolid el Programa de Cribado de Autismo, tras su pilotaje en Salamanca y Zamora, con el fin de evaluar su desarrollo y coste antes de implantarlo en el resto de la Comunidad. Se trata de un cuestionario, diseñado en Castilla y León, que se incorpora a las revisiones de los 18 y 24 meses y que permite detectar de forma precoz este trastorno en el desarrollo de los niños. El consejero de Sanidad,

Antonio Marfá Sáez Aguado, hizo ayer este anuncio minutos antes de participar en la jornada celebrada en Valladolid en la que se analizó el desarrollo de este programa, que durante diez años ha sido desarrollado por un equipo de la Universidad de Salamanca, en colaboración con Sacyl y el Instituto de Salud Carlos III. Además, implica la colaboración de los pediatras de Atención Primaria, de los profesionales de los servicios sociales, así como de los centros educativos.

**UN TERCIO.** En ese sentido, Sáez Aguado avanzó que el programa comenzará a partir de febrero a implantarse centro a centro en las dos zonas de salud de la provincia vallisoletana. La Consejería pretende analizar como se aplica sin una tutela cercana de sus responsables antes de decidir si debe ponerse en marcha para toda la población infantil de Castilla y León.

De momento, un tercio dispondrá de este nuevo programa, que pretende mejorar la detección precoz de este trastorno.

Asimismo, el consejero admitió que en España y otros países desarrollados existe un nivel "bajo" de diagnóstico, algo que denuncian las propias familias. Por ello, Sáez Aguado aseguró que Sacyl ha apoyado el desarrollo del cuestionario, un proyecto de investigación impulsado por la Unión Europea que se ha realizado en Castilla y León por un equipo de la Universidad de Salamanca, que ha dirigido el profesor Ricardo Canal Bedia, quien remarcó la importancia de que se hay realizado en la Comunidad.



El consejero de Sanidad, en las jornadas sobre autismo. / ICAL